
1 番 5 番 6 番

8 番 10 番

9:55　開会

出席委員5名、欠席委員0名、員外0名

【総務部所管事務調査】

開会挨拶

挨拶及び報告ほか

・　職員による不祥事について

・　予算編成の状況について

・　総合計画の策定状況について

議事1　所管事務調査について

(1)地域情報通信基盤の整備について

資料に基づき内容説明

1　現状

2　これまでの速度改善策

3　基本構想の策定

質疑なし

(2)防衛省所管事業の実施状況等について

資料に基づき内容説明

委員長 10番 小林

総務部長 竹中

委員長 10番 小林

総務課主査 山田

総合政策課長 佐々木

生涯学習センター建設準備室長

委員長 10番 小林

委員長 10番 小林

郷土資料館主幹

森本　一夫

今野　健一

山田　一志

佐々木栄典

宮本　栄一 麻郷地　聡 福原　義人

寺尾真太郎

田村　康行

出席松壽　孝雄

小林　敏之

小椋　哲也

西原　　浩

出席

出席

出席

出席

武田　聖士

出席 根本　　渉

傍聴者 0名

事務局職員 事務局長 浦山　吉人 事務局主幹 松本　博史

委員外の出席

委員の出欠

平成31年第1回総務文教常任委員会　要点記録

開閉会日時 平成31年1月15日(火曜日) 会議場所
別海町議会

委員会室1

開会 9:55

閉会 12:06

会議に付した事件及び会議結果など

発言者 会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。

石川　　誠

内山　　宏

齋藤　　陽

竹中　　仁

皆川　　学

山岸　英一

西公民館副館長 東公民館副館長

佐藤　　亮 大山　晋作

藤巻　成司

教育部長

出席

総務課主査

総合政策課長 財政課長

税務課長 防災交通課長 西春別支所長 尾岱沼支所長

大森　圭介

出席 出席 出席

総務課主幹 総合政策課主幹 財政課主幹 税務課主幹

防災交通課主幹 総務課主査

出席

総合政策課主査

松田　勝広

深川　淳一 山田　哲哉

出席

小村　　茂 堺　　　啓 石渡　一人

学務課主査 学務課主査他 生涯学習課主査 生涯学習課主査

出席

図書館主幹

戸田　博史 立澤　雅彦

学校給食センター主査

木戸口　誠

入倉　伸顕

財政課主査

橋本　達也

税務課主査 防災交通課主査

恒川　敦史

池田　大海

相馬　儀彰

防災交通課主査

教育部次長兼生涯学習課長他 指導参事

田村　康行

中央公民館長

総

務

部

教

育

委

員

会

出

席

説

明

員

出席

出席

出席 出席

出席

出席

出席

学務課長兼学校給食センター長

西春別支所主査

出席

成瀬　広子

総務部長 総務部次長兼総務課長

出席

出席

出席

出席

出席

出席

出席

出席

出席 福原　義人

図書館長・郷土資料館長他 学務課主幹 生涯学習課主幹 中央公民館副館長

千葉　　宏 谷村　将志 佐々木いずみ 浦山佳代子

西公民館長 東公民館長



平成31年第1回総務文教常任委員会　要点記録

1　平成30年度決算見込みに係る防衛関係予算調書

2　平成29年度決算に係る防衛関係予算調書

3　防衛施設周辺年度別補助金交付金一覧表

4　演習場使用状況について

5　平成30年度の矢臼別演習場における主な訓練

6　平成30年度の演習場問題等に関する要請（要望）活動実施状況

質疑

議事2　その他

特になし

10:37　休憩

10:48　再開

【教育委員会所管事務調査】

開会挨拶

挨拶及び報告ほか

・　成人式について

・　別海高校の出願状況について

議事1　所管事務調査について

(3)学校における働き方改革について

資料に基づき内容説明

1　国の動き

2　北海道の動き

3　根室管内の動き

4　別海町の動き

5　その他（部活動に関する方針等）

質疑

議事2　その他

委員長 10番 小林

委員 1番 小椋

委員長 10番 小林

指導参事 根本

委員長 10番

改善されていると報告されている。業務の平準化を校長が取り組んでいるのが

要因の一つと考える。

副委員長 6番 森本 部活動の先生が少ないことが、問題の要因と考えるが。

指導参事 根本 必ずしも専門の教員が担当していないケースもある。町教委も道教委と連携

しながら人事面も含め対応している。

委員長 10番 小林

副委員長 6番 森本 部活動は、授業の一環か。

指導参事 根本 中学校の部活動は、学校教育の過程の一つとなっている。

委員長 10番 小林

教育部長 山田

部活動の先生の時間のバランスは保たれているか。

指導参事 根本 道教委も勝利至上主義からの脱却を、という方針であり、本町も業務の平準

化に取り組んでいる。

委員長 10番 小林

学務課主査 佐藤

計画期間は、平成30～32年度となっている。現在、成果はよい方向に向

かっているのか。

水槽付ポンプ車は第1分団（別海）、ポンプ付水槽車は第5分団（上春

別）、団員搬送車は第7分団（西春別駅前）である。

委員長 10番 小林 中西別地区の改良舗装事業は、いつまでの工事か。

総合政策課長 佐々木 平成36年度まで予定されている。

小林

消防車は、もう納車されているのか。

総合政策課主査 大森 水槽付ポンプ車は納車されている。団員搬送車は明日納車される。ポンプ付

水槽車は3月に納車される。

副委員長 6番 森本 消防車を配備する場所は。

委員 8番 西原 平成30年度防衛予算が前年度に比べ増加しているが要因は。

総合政策課長 佐々木 JA道東あさひの民生安定事業のほか、防音事業による上西春別中の工事

に係る事業費分、前年度より増えているが、大きな補助事業を除けば例年

並みの防衛予算になっている。

副委員長 6番 森本

委員長 10番 小林

総合政策課長 佐々木



平成31年第1回総務文教常任委員会　要点記録

(1)別海高等学校の支援について

(2)その他

11:21　休憩

11:25　再開

【委員会協議会】

議事2　その他

(1)民間認定こども園との意見交換会の意見聴取の結果について

意見の取扱いについて自由討議

討議結果

(2)高校定期バス券の現物給付について

委員会結果の振り返りに係る自由討議

討議結果

(3)移住定住政策について

今後の所管事務調査の論点に係る自由討議

討議結果

(4)別海高等学校への支援策について

今後の所管事務調査の論点に係る自由討議

討議結果

(5)次回の委員会開催日程について

2月1日（金）　10:00から（予備日1月30日（水））

高校定期バス券の現物給付化を含めて、今後支援策を協議する。

自由討議

参加者は、民間認定こども園2園であり、総務文教常任委員会の所管で

あったが、質疑の結果から、主な調査事項は福祉医療常任委員会の所管と

なるため、本日午後からの議会運営委員会でその旨、協議結果を報告する

こととする。

自由討議

現物給付に向けて支障を取り払うことができないか、さらに調査を進める。

委員長 10番 小林

委員長 10番 小林

自由討議

何を論点に今後調査すべきか、協議を行う。

委員長 10番 小林

自由討議

高校生徒の意見交換は、改選後に計画を立てて、高校と協議する。

10番 小林

委員長 10番 小林

教育部長 山田

委員長 10番 手続きを高校ではなく、町教委で行うなどの簡素化から考えていかないと、根本的

な改善策にならないのではないか。

委員 8番 西原 タクシーチケットのように、バス会社から町教委に直接請求する方法もあるので、さ

らに検討してほしい。

教育部長 山田 いろいろなアイデアをいただいたので、改めてもう少し研究したい。

教育振興会が発行するチラシを配布させていただいた。高校志願者の減少が心

配されるが、高校支援の取り組みをご確認いただきたい。

委員 8番 西原

学務課長 入倉 高校の事務と協議を行い、年に2回の交付について、申請から速やかに支給でき

るよう事務改善を検討している。

通学バスの支援について給付方式にできないか、前回の委員会で確認したが、そ

の後の検討結果は。

委員 8番 西原 一時的な負担をしない方策を標津高校もとっていることから、高校の間口確保の

方策づくりの側面からも、新年度に向けて給付方式への改善を検討してほしい。

委員長 10番 小林

小林

委員長 10番 小林

委員長

12:06　閉会


